
A Reunião Ordinária ocorreu no dia 12 de Março 2015, quinta-feira,  às 14
horas na sala 122 da Faculdade de Educação/UFG,  localizada na: rua 235, Setor
Universitário, CEP: 74605-050 Goiânia-Goiás.

Presentes:
 Cláudia  Borges  Costa  (SME  –  Goiânia);  Maria  Elaine  S.L.  Noronha  (SME  –

Luziânia);  Genilde  Rocha  (CME –  Novo  Gama);  Raísa  Bomfim  (bolsista  UFG);  Kátia
Helena H. F. Ferreira (bolsista UFG); Rita de Cássia Moreira (coordenadora de EJA-Novo
Gama);  Ademildo  Teixeira(educando);  Edinéia  de  Lourdes  (Sintego);  Ulderico  Silva;
Neuber Ribeiro de Souza.

Pauta da Reunião:

1- Informes (parceiros, FME, FEE, V SNAF, movimento nacional)
2- Mobilização nos terminais em defesa do direito à educação de jovens e adultos;
3- Mobilização para discussão e construção do plano Municipal de Educação;
4-  Encontro Estadual.

Cláudia deu início a reunião justificando a ausência do Marcos Otoniel e Maria Emilia, que
estão na reunião do Fórum Municipal de Educação; Eanes que está com problema na
família, Weber está em reunião em Senador Canedo, Esmeraldina teve um falecimento na
família, Maria Margarida em uma reunião em Brasília, Márcia Melo com a mãe doente,
Dinorá com agenda do doutorado.
 
Informes:

1. Cláudia ressaltou a importância de nos posicionarmos na discussão do PME, e o
quanto está sendo difícil  a construção das estratégias, diante da perspectiva do
alinhamento  do  PME de  Goiânia  as  20  metas  do  PNE,  as  dificuldades  de  se
articular entre os demais segmentos no Fórum Municipal de Educação.

2. Teixeira falou das dificuldades que percebe na maneira como o meio capitalista
padroniza  o  ensino,  adequando-o  às  demandas  de  mercado.  Edinéia  também
comentou  sobre  essa  questão,  trazendo  como  exemplo  o  Exame  Nacional  do
Ensino Médio (ENEM).

3. Ednéia informou que sobre o PEE agora que está sendo retomado e o Sintego está
preparando propostas para apresentar na próxima reunião, ela solicitou as nossas
propostas  da  EJA  para  eles  discutirem  lá.  Cláudia  questionou  que  continua
esperando o convite ao Fórum, conforme a professora Viviane falou na Audiência
Pública,  Cláudia  se  comprometeu  de  enviar  o  que  está  sendo trabalhado  pela
comissão.

4. V SNAF: Cláudia informou que o Fórum enviou 7 trabalhos, trouxe a reflexão que
infelizmente  a  delegação ficou restrita  aos autores  dos  mesmos,  não  existindo
assim um outro público. A nível nacional expôs a situação dos companheiros do
Portal que estão indo como convidados, tem hospedagem e alimentação garantida,



mas não tem passagens, estamos pensando na possibilidade de uma campanha
solidária para contribuir com as passagens para dois companheiros do Portal irem
ao encontro.

5. Movimento  Nacional:  Cláudia  informou  da  Carta  de  Princípios  dos  fóruns  para
discussão,  ela  não  tem acontecido  no  espaço  virtual,  acredita  que  vai  para  o
ENEJA.  O  primeiro  boletim  encontra-se  em  discussão.  Existe  uma  grande
demanda para a construção do XIV ENEJA, havendo a necessidade de organizar
as  comissões.  Com  relação  a  Secadi,  a  situação  é  a  mesma,  continuamos
aguardando a composição da Secretaria. 

6. Rita de Cássia (Novo Gama) - nos disse que o ano começou bem, que tiveram
uma  assembleia  hoje  e  os  professores  não  entrarão  em  greve.  A  EJA está
funcionando com 04 escolas e quadro de professores completos, além de grande
procura por novas matrículas. Expôs sua preocupação com o Fórum do entorno,
sem encontros e/ou compartilhamentos.

7. Genilde (Novo Gama)- Informou que o PME está em construção. A parceria com o
MP e o grupo de trabalho no combate à corrupção estão surtindo efeitos positivos,
havendo expectativas de melhorias.

8. Teixeira  compartilhou  de  sua  aprovação  como  aluno  do  IF  Goiano,  sendo
parabenizado pelos presentes. Falou que seu 5° volume literário está em fase final
de  construção  e  que  conta  com  a  parceira  das  professoras  para  a  revisão
ortográfica do mesmo. Genilde propôs convidá-lo para ir a Novo Gama relatar sua
experiência como educando da EJA.

9. Maria Elaine (Luziânia)- Comentou sobre a riqueza dos trabalhos realizados pelos
educandos e educandos da penitenciária do município. Cláudia pediu para que se
possível enviassem fotos dos trabalhos para portarmos no Portal do Fórum Goiano
de EJA.

10. Ulderico comentou a respeito da proibição das mulheres em estudar no presídio de
Aparecida  de  Goiânia,  explicou  que  a  argumentação  do  diretor  revelou  a
preocupação com os possíveis relacionamentos que estavam acontecendo entre
os aprisionados no momento das aulas, o que terminavam em brigas e discussões.
Quem  estava  presente  questionou,  porque  as  mulheres  é  que  tinha  que  ser
penalizadas, proibidas de estudarem? Cláudia sugeriu; pedir auxílio ao movimento
que apoiam as mulheres, e falar com Márcia Melo para ajudar nessa questão.

2- Mobilização nos terminais em defesa do direito à educação de jovens e
adultos
 
Cláudia enfatizou que devemos organizar uma comissão para visitar os terminais
restantes,  com  o  auxílio  da  SME  para  divulgar  com  as  unidades  regionais.
Conseguimos realizar a mobilização no terminal  Recanto do Bosque, mas foi  o
único. Sobre a EJA de Aparecida de Goiânia sugeriu agendar novamente com o
Secretário  de  Educação  de  Aparecida  de  Goiânia.  Teixeira  sugeriu  falar
diretamente com o prefeito Maguito Vilela, o que foi acatado por todos.

3- Mobilização para discussão e construção do plano Municipal de Educação

Cláudia foi  na semana passada na reunião do FME e ponderou sobre a pouca
discussão  na  construção  do  PME  com  os  professores,  educandos  e  demais
profissionais  da  educação,  como  ocorreu  na  construção  do  Plano  passado.
Pensou em tentar fazer um momento, para reunir, discutir com a participação de
educando e educadores e ir mais organizados para plenária final. Sugere a data
para essa discussão no mês de abril, no período noturno, podendo ser um encontro



temático  do  Fórum.  Uma  data  provável  seria  na  quinta-feira  23  de  abril,  um
encontro  temático  de  discussão  do  Plano  Municipal  de  Educação,  precisamos
pensar o local, talvez pudesse ser aqui na Faculdade de Educação (confirmar), às
19 horas. Confeccionar o ofício e cartazes para a próxima reunião ordinária do
Fórum.

4-Encontro Estadual
 
Esmeraldina ligou no local do encontro estadual do ano passado, para tentar uma
vaga e não conseguiu. A sugestão inicial seria como data prevista, dia 29 de maio
de 2015, das 09:30-18 horas, no Auditório da Faculdade de Educação. Sem taxa
de inscrição e cada um se responsabilizasse por seu almoço e o Fórum tentaria
conseguir  um lanche com algum parceiro.  Ulderico e Rita sugeriram cobrar  em
torno  de  trinta  reais  de  inscrição  e  buscar  um restaurante,  mais  próximo,  que
pudesse estabelecer um valor “x” e conseguir outra empresa que fizesse o lanche
da mesma forma, um preço estipulado por pessoa. O pagamento da inscrição teria
que custear tudo isso. Faríamos uma chamada no portal comunicando, porém na
próxima reunião faríamos uma estimativa do quantitativo de pessoas que virão para
o encontro. Ficamos de dialogar mais sobre as propostas e amadurecer e fechar na
próxima reunião. 


